



Director-Gerente y Redactor principal
MANUEL M. BENITEZ
REDACTORES:
LUIS ALBERTO FALCONI G., Subdi-
rector, CÉSAR A. BARRIGA, ANGEL
DE LA COSTALES Y OCTAVIO MONCAYO

DIARIO INDEPENDIENTE

REDACCION, ADMINISTRACION Y TALLERES:
Vejoz y Bolívar, esquina de la Plaza
"Maldonado"
Suscripción mensual \$ 1.00
Avisos y remitidos: precios convencio-
nales
No. de las líneas
Para todo asunto relacionado con e-
ste diario, dirigirse al Sr. Director-Geren-
te APARTADO N.º 44

Año III

Riobamba-Ecuador Martes 24 de Diciembre de 1918

No. 345

Al pasar de las cosas

El litigio chileno-peruano.—La política del Perú—Víctima y usurpador al mismo tiempo.—Relaciones intercionales del Ecuador.—En lo que se ocupan nuestros gobernantes.

Los que creían inevitable un conflicto armado entre Chile y el Perú, de desastrosas consecuencias no sólo para las dos repúblicas sino para todo el continente americano, van cambiando de parecer, ateniéndose a las tan tranquilizadas noticias que, a diario, transmite el cable.

Es verdad que llegó un momento en el cual había razón para temer un rompimiento, dada la efervescencia patriótica que existía en ambas naciones, pero, felizmente, se impuso la cordura, y las gestiones de las cancillerías del Rímac y del Mapocho contribuyeron para que los agitados ánimos fueran serenándose paulatinamente.

No cabe duda que la inferioridad indiscutible del Perú con respecto a Chile, en lo que se refiere a preparación militar y a elementos bélicos, ha influido, así mismo, poderosamente, para calmar la tormenta, lo demuestra, de una manera muy clara, la actitud de los peruanos. Diplomáticamente quieren ellos solucionar el viejo litigio relacionado con Tacna y Arica, rehuendo las estipulaciones del tratado de Ancón, porque saben que si se lleva a cabo el plebiscito fijado para el año 1.893, las provincias disputadas serán, definitivamente, chilenas.

El Perú ha tratado siempre de aprovechar determinadas circunstancias, presentándose como víctima a fin de conquistar simpatías pa-

ra sí; era, pues, de imaginar-se que el triunfo de los aliados, en Europa, le brindaría una oportunidad para imploorar auxilio, ya que, según la propaganda de la Cancillería peruana, ese país tiene de su parte el derecho y la justicia, hermosa causa por la que han luchado durante tantos años, los pueblos del viejo mundo.

Consecuente el Gobierno del Perú con tan candoroso modo de pensar demandó a Estados Unidos su influencia, pidiéndole lleve al tapete de la discusión, en las próximas conferencias de paz, el asunto objeto de su reclamo, figurándose que, con este medio, las poblaciones cautivas iban a volver a su poder, y quizá, también, Tarapacá, si tal cosa se le antojaba a la temible Yanquilandia.

Por ventura, el Coloso del Norte no está dispuesto a inmiscuirse en los asuntos relacionados con las repúblicas sudamericanas, según lo revelan categorías de declaraciones, ni siquiera en la forma de un pacífico mediador, menos aún como temerario opresor, que trata de imponer su criterio por la razón y la fuerza, prevalido del dominio que el fuerte ejerce sobre el débil.

Es tanto más trascendental esta resolución cuanto que afecta a todos los países latino americanos, cuya mayoría abrigaba serios temores acerca de la futura conducta de Estados Unidos. Queda, así, asegurada la autonomía de cada una de las repúblicas americanas, ellas por sí y ante sí arreglarán sus controversias, en la forma que lo exija sus intereses y el honor nacional.

Los chilenos están en lo justo y es plausible el que quieran arreglar, de una vez, sus cuestiones pendientes con el

Perú. El Ecuador, por su parte, no debe permanecer impasible; ha llegado el momento oportuno de hacer acto de presencia y reclamar el dominio que le corresponde en la enorme extensión de territorio ecuatoriano ocupado por los peruanos, de una manera escandalosa, con manifiesta violación de los mismos principios del Código Internacional que ellos invocan, en tratándose de la demarcación de sus fronteras con Chile.

Tiempo es ya de que nuestro Gobierno se ocupe de los asuntos que dicen relación con la vida misma del país, dejando a un lado la mísera política, que hasta hoy tiene engolfados al Sr. Presidente y a sus Ministros de Estado.

Entendemos que los deberes de Primer Magistrado no consisten solo en procurar sostenerse en el poder, durante el período constitucional, pasando el tiempo lo más divertido posible; tienden a fin más noble las aspiraciones de nuestro Mandatario, a fin de que la Nación puede prosperar y entrar de lleno en el sendero del progreso.

Si al Gobierno le corresponde orientar la política exterior por rumbos acertados, penetrándose de lo que el sentimiento nacional reclama en la hora actual; toca también al pueblo ecuatoriano dar pruebas de las simpatías que siempre ha abrigado hacia Chile. Cuenca, la culta e ilustrada Cuenca, ha dado un ejemplo digno de ser imitado, con el imponente desafío que se ha verificado el domingo último en honor del país de la Estrella Solitaria. «Los Andes», se permite lanzar la idea de organizar una manifestación en esta ciudad, con el mismo fin, sin duda de que encontrará entusiasta acogida.

Quito al día

—O:—

(Telegrama)

“LOS ANDES” —Riobamba
Diciembre 23

Después de algunos días de permanencia en la Capital y con la satisfacción de la mejoría completa de su Sra. hermana D. María Luisa de Falconí, regresó hoy a ésta el señor Carlos A. Zambrano O. Intendente Gral del Chimborazo, quien ha sido objeto de atenciones de parte del Sr. Presidente y de los Sres. Ministros de lo Interior y de Hda; con quienes ha tenido largas conferencias relacionadas con el desempeño del cargo acertadamente a él confiado.

Los nombramientos de empleados municipales de Riobamba parece han recaído en personas que cumplirán sus deberes, con el patriotismo y desinterés que han manifestado antes de ahora. Espérase mucho del actual Municipio; ya no será el favoritismo y los valimientos el móvil de los contratos y a veces sus puestas mejoras de especuladores empresarios.

El tiempo ha mejorado con dos torrenciales aguaceros que para Quito, son los únicos positivos desinfectantes. La atmósfera era pesada e insuportable en días pasados, a causa de la falta de agua para el aseo de las quebradas y desagües Públicos.

Los casos de gripe han crecido, cuéntase unos tres mil y se han dado ya algunos con neumonías.

A esa culta sociedad desea esta correspondencia unas muy felices pascuas.

Corresponsal

Jueces Letrados y Alcaldes Cantonales

En veinte de diciembre de novecientos diez y ocho, reunidos en la Sala del Despacho los señores Ministros Jueces y Fiscal respectivamente de la Corte Superior Dns. Benjamín A. Terán, Daniel León, Rafael Vallejo G. y Alfredo Monge, para proceder a la elección de los Jueces Letrados y Alcaldes Cantonales para las provincias y Cantones del Distrito Judicial, y acordaron:—en los nombramientos en la forma siguiente: Jueces Letrados 1o. y 2o., para la provincia del Chimborazo, los doctores Alberto Corral A. y Pedro Alejandro Vallejo, respectivamente; para Jueces Letrados 1o. y 2o. de la provincia del Tungurahua, los doctores Julio Izquierdo y Teófilo Albán, en el orden expresado; para Juez Letrado de la provincia de Bolívar, habiéndose empatado los votos entre los doctores Pablo Filomeno Calero y Facundo Vela, sorteados que fueron y favorecido por la suerte el primero de los nombrados, fué declarado electo por el Tribunal.—Para Alcaldes Cantonales de Riobamba, 1o. y 2o., los señores Antonio Moncayo y Augusto Chiriboga, respectivamente; para Cantonales de Ambato 1o. y 2o. respectivamente, los señores Manuel Aranda Váscones y Pedro Pablo Sevilla; para Alcaldes 1o. y 2o. Cantonales de Guaranda, los señores Andrés Cárdenas y Juan Benigno Salto; para Alcaldes Cantonales 1o. y 2o. de Guano, los señores Baldo-mero Cabezas y César Dillon, en el orden indicado; para Alcaldes Cantonales 1o. y 2o. de Alausi, los señores Juan Robalino y Luis F. Eguez, respectivamente; para Alcaldes Cantonales de Colta 1o. y 2o. Miguel A. Mancero y Maximiliano Rodríguez, en el orden indicado; para Alcaldes Cantonales 1o. y 2o. de Pillaro, los señores Espiridión González y Arsenio Alvarez, en el orden nombrado; para Alcaldes Cantonales de San José de Chimbo 1o. y 2o. los señores Abel Cruz y Edimberto Yaca respectivamente; y para Alcaldes Cantonales 1o. y 2o. de San Miguel de Bolívar, los señores Teófilo Vargas y Camilo Pazmiño. Los nombramientos pasará la Presidencia, encargando q' la posesión a los señores Jueces Letrados se les de los respectivos Gobernadores de

LA SUERTE FAVORECE A RIOBAMBA

Telegrama de Guayaquil

Sr. Bartolomé Sghrla:

Sorteo cuarto grupo, salió favorecido el N° 222, perteneciente señor Aurelio Paredes Bétancourt de esa.

Casa Francesa.

Confitería Francesa

El suscrito tiene el honor de participar a su numerosa y distinguida clientela y al público en general que, para las **Fiestas de Navidad**, este acreditado Establecimiento venderá además del atamado pan brioche, el famoso **Paneton de Milán**, seguramente el mejor de la República.

Riobamba, Diciembre 13 de 1918.
LUIS CHACUVET

provincias y a los Alcaldes Cantonales los Presidentes Municipales de cada Cantón, escepto a los de Riobamba que los posesionará el Presidente de esta misma Corte. Con lo que se concluyó el presente acuerdo firmado los señores Ministros expresados y el Secretario que certifica.—B. A. Terán (f).—Daniel León (f).—R. Vallejo G. (f).—A. Monge(f).—El Secretario, Agustín Merino

DE GUARANDA

LOS ANDES—Riobamba

Los profesores y alumnos de la Escuela Fiscal, cumplieron con un acto de cortesía, salieron el 16 del presente, en corporación, hacia la vecina parroquia de Guanujo, a donde fueron invitados por sus colegas, para un día de fiesta y de recreo. Este plantel de

educación, ha recibido un aliento poderoso a su favor, merced al impulso del talento y al abnegado educacionista señor Virgilio Arregui, bajo cuya dirección se halla este importante establecimiento. No dudamos que este plantel llegará a ocupar preferente lugar entre los de su clase; si su Director y Profesores, siguen con el interés que manifiestan. Llegaron de ese lugar la señorita Rosario Vela U. y el Sr Manuel María Zuñiga.

Corresponsal

URGENTISIMO

Para inmunizarse contra la terrible TIFOIDEA, los buenos facultativos aconsejan siempre el uso de la exquisita **AGUA MINERAL** natural del Inca. Desconfíese de las imitaciones e impurezas de otras aguas
Nov, 29

Lotería de Beneficencia Municipal

—DE QUITO—

Gran Sorteo Extraordinario para el 25 de Diciembre próximo

\$ 30 000 entre Suertes y Premios.

20 grandes Suertes.

6.200 números premiados.

\$ 10 000 Premio Mayor.

El Administrador,—José R. Boada Y.

DE ACHUPALLAS

Señor Director de

"LOS ANDES"

Riobamba,

Muy mal le haré informado al Sr. Corresponsal de Huigra, al dar éste a luz en las columnas de "El Tiempo," de fecha 16 del que decurre, prestigioso diario que se edita en Guayaquil, ciertas apreciaciones sobre los asuntos ocurridos en Guasuntos.

No es cierto que los achupallenses hayan ido "en actitud hostil contra los guasuntinos," ni cosa semejante, sino que, sabedores del deplorable suceso acaecido en Guasuntos, una parte de los habitantes de Achupallas, acudió a visitar al joven Luna; mas, nunca con carácter hostil contra nadie, mucho menos en contra de un pueblo hermano con el que nos ligan inquebrantables relaciones de sincera amistad.

Salga, señor Corresponsal, del embuste, haga una labor decente y será en todo sentido acreedor a la estimación de los pueblos.

Con sentimientos de atenta consideración soy del señor Director su atmo. y S. S.

Ed Morgne

De San Andrés

Sr. Director de LOS ANDES

Riobamba

Diciembre 23

Se asegura en esta parroquia que un tal Humberto Barros está gestionando para obtener el cargo de Teniente Político, lo cual sería un verdadero desacierto, una vez que hay personas dignas de ocupar ese puesto como don Virgilio Naveda, don Rafael Mancheno, don Alejandro Llanos, y el mismo señor Benjamín Guevara, quien actualmente desempeña ese cargo. Pedimos al Sr. Gobernador que, de ser cierto lo dicho, rechace toda petición, ya que jamás nos conformaríamos con la autoridad del gestionante.

Es muy laudable la conducta del Sr. Cura, Dr. Virgilio Camacho, quien en sometimiento a la ley, predicó desde el púlpito que estaban prohibidas las fiestas de los indígenas y que por este motivo deben abstenerse de hacerlas

Corresponsal.

¡OBSEQUIOS PARA NAVIDAD!

Llegó un gran surtido de:

Espejos de pared, finos.
Cuadros bonitos con marco, grandes y pequeños.
Maletas de viaje.

Confitos finos.
Secantes para caballo. Carteras
y otros artículos más.

Droguería Alemana, -- Riobamba.

Noviembre 20. -- 10 v.

Agencia de "El Tiempo"

En la Administración de "Los Andes" se aceptan suscripciones a ese prestigioso diario guayaquileño

¡-HACENDADOS-

Llegó: EL BALSAMO DE MIERA DE HANFORD, la medicina más apropiada para el uso de las haciendas. Durante 60 años se ha usado este excelente remedio con gran éxito, p e en quemaduras, cortaduras, dolores reumáticos y de oído, neuralgia, picaduras de insectos venenosos, úlceras rebeltes etc, etc

Y para muchas enfermedades de los animales como MATADURAS, heridas gangrenadas, inflamaciones, ubres endurecidas etc. PRECIO \$ 0.60 el frasco

DROGUERIA ALEMANA. -- Riobamba

Vida municipal

Sesión ordinaria del 21 de diciembre de 1918.

Presididos por el señor doctor don Alberto Corral A., se reunieron los señores: don Leonardo Dávalos, Vicepresidente; doctor Mariano García, Coronel Alcides pesantes, Manuel M. Benitez i Luis A. Borja; doctor Juan Vela Ch, Procurador y el Oficial Primero José Virgilio Santillán quien hizo de Secretario por estar con licencia el titular.

Se aprobó sin modificación el acta de la sesión inaugural.

Por moción de los señores Borja i Vicepresidente, se adoptó el Reglamento Interno que observaba el Concejo anterior.

Quedó aprobado el Cuadro de Comisiones permanentes formulado por la Comisión de la Mesa. -- El señor Coronel Pesantes se excusó de servir de Comisionado de Peticiones por no disponer del tiempo suficiente. Fue negada la excusa.

Para proveer algunos cargos que quedaron pendientes en la sesión anterior, se eligió a los señores:

doctores Lisandro Pontón, Carlos Muirragui, Amable Cabezas i Julio A. Vela, Defensores de Ausentes, de Menores de Matrimonios i de Obras Pías etc., respectivamente.

Dr. Carlos Morano, Rodo, fo Cedeño i Luis Larrea Ch. Vocales de la Junta de Beneficencia Provincial;

A los Srs. Miguel Merino i Ricardo Borja, Calificadores de predios, i Rodolfo Lara y Ramón Moncayo, comerciantes calificados de capitales en giro, todos cuatro en la Junta de Hacienda.

Luis A. Borja i Leonardo Dávalos, Concejales para la Junta Cantonal de Fomento Agrícola e Industrial, según la última lei respectiva.

Luis S. Montesdeoca, A. manuense portero de la Secretaría del Concejo;

Albán Manuel A., Acevedo Luis, Andrade César, Calva che Tobías, Castillo José A., Cabezas José, Dávila Salvador, Flores Antonio, Garzón César, Granja Segundo, Gavilanes Teodoro, Guadalupe Alberto, López Teodosio, Ocaña Pablo, Pozo Isaac, Pazos Francisco, Suárez Agustín, Segovia Aniceto, Torres Aquiles i Torres Enrique, Celadores Municipales

Por no estar comprobados legalmente los cargos que algunos interesados hacen contra los electos Juces segundos de Calpi i Yaruquíez pasan al archivo las respectivas solicitudes.

Terminó la sesión.

¡Economice Ud!

Comprando lo que necesita, en el almacén del suscrito, quien siempre tiene mercaderías de inmejorable calidad y baratas, como ser: Artículos de lujo.

de fantasía, Casimires, Calzado, Sombreros, etc. etc etc,

Jorge E. Bucaram.

CRONICA LOJANA

Grabieli y Mirasol

[Telegrama]

Diciembre 23.

"Los Andes". -- Riobamba

Es efectivo que llegó en Cariamanga el cadáver de Arnaldo Cueva e indudable, por tanto, que las tropas de Gbno. capturarónle, a este terrible bandido, terror de los pueblos del sur.

Anoche celebró, con numerosa y selecta concurrencia, su investidura de abogado el Dr. Francisco Burneo.

Háanse presentado muchos casos de fiebre en esta ciudad.

Corresponsal

C. E. Salvador

Ofrece al público sus servicios en el trabajo de manifiestos, representaciones, solicitudes, remitidos, correspondencias, discursos y demás composiciones literarias, en prosa y verso, y enseñanza Literatura, Filosofía y Ciencias Sociales a jóvenes escogidos.

HORAS DE DESPACHO:

De 9½ a m. a 2 p. m.;
" 4½ p. m. " 6 p. m. y
" 8 p. m. " 10 p. m.

Estos geniales artistas, estos espíritus volanderos que guiados por su inquerida bohemia, han tendido sus alas rosas en el espacio azul del gran mundo, son dos aves exóticas que han venido ha probar fortuna bajo este cielo ecuatorial y con una suerte bruja han conseguido a gradar con su arte variado y sorprendente, a nuestro público que gusta de sus coplas picarezcas y chispeantes que despiertan la curiosidad romántica de las guapas chiquillas y los mozuelos tramo chadores, en cuyos corazones estragos hacen los veinte abri-

les.
Por eso triunfa Mirasol, la encantadora española de los ojos negros y los labios carmesíes, la mimada de la juventud, la tonadillera impecable y grácil, que con su mirada centellante inyecta en su elegido del público el divino licor de los ensueños azules..... para dejarle después, como cuando uno..... ha agotado la gama del placer, añorando la hora inolvidable y fugaz que, como el minuto que pasa, no deja más hue-lla que el recuerdo triste de lo que fue...

Por eso triunfa el simpático Grabieli con su tipo exén-

EL MERCADO RIOBAMBEÑO

1918-noviembre diciembre-1918

Especial rebaja para la temporada

Licores extranjeros y del país, Confeitería, Pastillas de menta, Cristalería en general, Juegos de porcelana, loza inglesa y fierro enlozado. Vidrios planos un variado surtido. Artículos de papelería Conservas finas. Aceite tede comer en tarros chicos i grandes. Fideos surtidos.

Fabulosos descuentos a los compradores por mayor en el almacén de

JULIO L. NAVARRETE.

Plaza "Maldonado", bajos de la casa Municipal

--Restaurant Max Linder--

Pongo a disposición del público en general y en especial de la juventud riobambeña, un nuevo Restaurant que acabo de inaugurar en casa del Sr. Dr. Alberto Larrea Ch. situada en la esquina del Parque "Maldonado", donde se atenderá con prontitud y esmero y se servirá a cualquier hora, lunches, cenas de te café, chocolate, ponche, beefsteak.

También se recibe comensales a precios módicos. Se permite jugar el cachito y pronto inaugurará el servicio de refrigeriería. Recomendamos el esmerado servicio y el confort del establecimiento.

También hay reservado para familias.

JOSE LUIS ORTECA e hijo.

PREDICCIONES DEL TIEMPO Y UN NEGOCIO libre de posibles eclipses

Si el belicoso Perú insiste en buscar la guerra, Chile triunfará. Así como, porfiando el que suscribe en vender mil árboles de eucalipto en el fundo "San Pedro" siempre venderá Dicha arboleda en un 60 por ciento tiene de 18 a 17 años de edad y los restantes de 11 a 12 años.

El último precio de los 1.000 árboles 5.000 sueres de contado.

Riobamba Diciembre 17 de 1918-

Luis F. Dávalos N.

trico, el presuntuoso Arturito, el adorado de las muchachas, el querido de la Micacía, quien con picareza originalidad conquista las palmas de la concurrencia cuando con unción romántica canta sus favoritas coplas:

Yo soy Arturito un tipo especial que hago mis conquistas con solo mirar.....

Todas las muchachas se vienen detrás ¡ay! que suerte tengo tan fenomenal!

Y es que Grabieli y Mirasol, no pertenecen a la mediocridad. Verdá señó? Verdá diría con voz de cementerio, el viejecito aquel de la perrita blanca, que con dificultad arranca tenues melodías al vicio claricordio.....

Ilusionista y todadillero, hipnotista y ventrílocuo, filarmónico, prestidigitador y transformista, todo lo es Grabieli, por eso es necesario verlo y oírlo, para matar el spleem, para reír y gozar.

Pero más que todo eso, vale la sonrisa de su adorable Mirasol, que es un poema de amor, quien tuos hará pasar una Nochebuena entre risas y anhelos. Dios, admirando desde nuestra butaca la sugestiva belleza de la que ha tenido el acierto de llamarse MIRASOL.

Ecos del Azuay

[Telegrama]

LOS ANDES.—Riobamba Cuenca, diciembre 23

De acuerdo con el programa que se firmó oportunamente, ayer efectuóse un soberbio desfile en honor de Chile en el que pronunció un elocuente discurso el Dr. Remigio Tamariz Crespo.

—El sábado último, a las 4, 30 de la madrugada, se sintió un fuerte temblor con dos espantables resacas.

Corresponsal.

Diciembre 23

La manifestación en honor de Chile verificóse con todo orden. El desfile comenzó en la plaza Vázquez, después del discurso del Dr. Remigio Tamariz, recorrió las principales calles y llegando al Consulado de Chile, el Dr. Miguel Cordero Dávila ofreció el homenaje a la República Chilena en la persona de su cónsul en esta ciudad, el Dr. Remigio Crespo Toral, quien agradeció la manifestación en elocuente discurso. Disolvióse la numerosa reunión en medio de un gran entusiasmo vitoreando a Chile, Ecuador, Colombia y Bolivia, sin una nota discordante.

Corresponsal

aseveró que la conducta observada por los Hohenzollerns en el curso de la guerra fue escandalosa. Además dijo que se debe castigar al Kaiser, no por haber conseguido la ayuda de Dios, sino por haber obtenido la del diablo.

El Presidente Wilson pasará pascuas en Londres

La reina Alejandrina y las princesas y la reina Victoria de España han resuelto permanecer en Londres en vez de irse al palacio de Sandringham para pasar Navidad como lo habían pensado, con el objeto de estar en la capital a la llegada del presidente Wilson.

Corresponsal

FUSFO-FERRINA

PARA EMPOBRECIMIENTO DE LA SANGRE

En todas las formas de empobrecimiento de la sangre o anemia, en que hay pérdida de color, debilidad general, respiración laboriosa, palpitación de corazón y una sensación de languidez, pueden obtener excelentes resultados tomando la preparación tres veces al día, después de las comidas.

PARA POSTRACION NERVIOSA

En la postración nerviosa, neurastenia, melancolía, fatiga mental, histeria o abatimiento general del sistema nervioso, se obtiene generalmente alivio inmediato tomando la preparación.

NOTAS LEONESAS

[Telegrama]

LOS ANDES.—Riobamba Latacunga, diciembre 23

Asegúrase que Dn. Beharío Quevedo háse excusado de aceptar el cargo de Rector del Colegio "Vicente León"; la noticia es sensible dados los merecimientos de este caballero; créese que el Consejo Superior de I. P. pedirá nueva terna.

Casi todos los empleados municipales buenos y malos han sido reelegidos para el próximo año.

Hízose cargo de la Comisaría Nacional el Sr. Modesto Ramos.

Corresponsal

Vida Social

Hoy es el onomástico de nuestro distinguido amigo señor Gral D. Delfín B. Treviño, a quien nos es muy grato presentarle nuestro más atento saludo y cordial felicitación.

—Le deseamos muchas felicidades a la Sra Delfina M de Salazar, cuyo día de días celebra hoy.

—Ayer celebraron el suyo las señoras Victoria Amecha de Dávalos, Victoria de Cedeño, Victoria de Martínez, Victoria de Román, Victoria y de Chiriboga, Victoria de Garces, Victoria y de Dillon y las señori-

tas Victoria Betancourt, Delia Victoria Dávalos, Victoria Marín y Victoria Elisa Granizo R. Reciban nuestro atento saludo.

—En Guayaquil han contraído matrimonio el Teniente de Corbeta señor Manuel M. Cevallos y la señorita Aurora Avilés M.

—En el Casino del Regimiento "Calderón", se sirvió un tierno espléndido almuerzo, al que concurrió buen número de invitados, en honor del señor Sgo. Mayor Aurelio Valladares, con motivo de su ascenso al grado que se indica. Sea esta la ocasión de presentarle nuestra felicitación al Mayor Valladares por su merecida promoción.

—Desde anteaer está enfermo de cuidado el Sr. Benjamín León. Que mejore pronto.

—Continúa en estado de gravedad la señorita Rosa D. Mancheno.

—Ha caído enferma la niña Leticia Victoria Betancourt M.

—Ha mejorado el señor Robert van Hemelrijck.

—Hállase completamente restablecida en Quito la señora María L. Zambrano de Falconi. Nos alegramos.

—En la misma ciudad, está atacado de tifoidea el señor Cristóbal Cevallos L.

—Regresó de Quito el señor Carlos A. Zambrano O. Le saludamos.

—Encuétrase en esta ciudad el señor Julián Martín.

—Vino de Pallatanga el señor H. Herdoíza.

CRONICA

El Municipio de Colta Esta Corporación en su sesión inaugural verificada el 20 de los en curso, ha elegido para su Presidente al Sr Dr Angel E. Yerovi, Vicepresidente, al Sr. Capitán Nicolás Ante y ha reelegido en el cargo de Tesorero Municipal al Sr. Daniel R. Silva.

Foot-ball

En el match que, el domingo último, sostuvieron en la plaza "Sucre", los teams "Maldonado" y "Libertad", resultó vencedor el segundo con un goal contra ninguno. Por un deber de justicia, hacemos constar que esta es la primera ocasión que ha sido derrotado el Club "Maldonado".

En la Cooperativa de Vestidos.

de Merito Haas, en el 250. sorteo verificado el sábado retroproximo salió favorecido el número 38 perteneciente al Sr. Luis Baquero G. en presencia de los señores socios.

RAMON MONCAYO V.

orrece a su numerosa y distinguida clientela los siguientes artículos:

Abarrotos en general.

Fierro enlozado: Surtido completo.

Cristalería y loza: extenso surtido: confites y galletas finas

Vidrios: variedad de tamaños.

Ferretería: especialidad en tubos para cañería

Lie res extranjeros: las marcas más acreditadas.

Aceites y grasas lubricantes.

Renovación constante.—Precios reducidos

Se previene a los deudores morosos que, de no cancelar sus cuentas, dentro de 10 días fijos, serán publicados sus nombres irremediablemente

Dirección postal: Casilla No. 91

Oct.—2

La actualidad mundial

—6:—
(Telegrama)

Servicio especial para "LOS ANDES"

Diciembre 23 de 1918

Entrevista entre Wilson y Romanones

El Presidente Wilson recibió en su alojamiento al Conde de Romanones.

En esta entrevista que duró media hora, se sabe que Romanones invitó a Wilson a visitar España; pero se ignora hasta ahora la respuesta que este último le haya dado a aquél.

Agasajo al Rey de Italia y al Príncipe heredero

Se ofreció una comida en la Embajada italiana, a la que asistieron el Coronel House y su esposa. Luego tuvo lugar una brillante recepción, en la que el Rey Victor Manuel y el Príncipe de Piemonte fueron aclamadísimos por todos los concurrentes.

Ambos monarcas, después de que agradecieron cortesmente al pueblo francés por las manifestaciones de que eran objeto, partieron al frente de la estación fueron saludados por el Presidente Poincaré y sus ministros.

Castigo del ex-Kaiser

En el curso de la entrevista celebrada entre un periodista holandés y el Príncipe Maximiliano de Baden, éste